



**Communiqué Intersyndical suite à la
visite de la Directrice Générale des Douanes
à la brigade de Chalon-sur-Saône et la Recette Interrégionale de Dijon
le 27 avril 2023**

L'Intersyndicale SNAD CGT, SOLIDAIRES DOUANES, USD FO, et UNSA DOUANES prend acte aujourd'hui de la visite programmée de Madame la Directrice Générale des Douanes, dans les locaux de la Brigade des douanes de Chalon-sur-Saône et de la Recette Interrégionale des douanes de Dijon.

A l'occasion de cette visite, nos organisations syndicales ont refusé la proposition de la Directrice Générale d'une audience de 30 minutes, considérant à travers les restructurations incessantes des services douaniers et les réductions croissantes d'effectifs que tout dialogue avec la Direction Générale était devenu impossible!

Les représentants du personnel et les douaniers de notre Interrégion n'acceptent plus d'apprendre et de subir les suppressions de postes, les réorganisations de services, les baisses de moyens et d'effectifs au gré de réunions statutaires et de bilatérales, où le "monologue directionnel" est de mise avec une mauvaise foi assumée!

Cette visite « express » s'assimile pour l'Intersyndicale, à une grande opération de communication et d'affichage, alors que le **démantèlement de la Douane (missions et services) au niveau national comme local** continue, voire s'amplifie.

Le climat est anxiogène pour de nombreux agents de l'Interrégion (pôle visite et tabacs du bureau de Dijon, Recette Interrégionale, service contentieux à Besançon, cellule énergétique de Tours...), du fait du manque criant d'effectifs, des charges de travail importantes et mal calibrées depuis des années, des restructurations de services programmées et à venir.

La perte des prérogatives de contrôle des douaniers liée à la réforme de l'article 60 du Code des Douanes n'est pas non plus pour rassurer les personnels.

De plus, le discours officiel, lié à cette visite, qui consisterait de la part des Directions Générale et Interrégionale à communiquer sur la réouverture de la Brigade des douanes de Chalon, est pour nos organisations syndicales, provocateur et démagogique.

Nous tenons à rappeler que cette brigade est encore en vie :

- grâce au recours initié par la CGT devant le tribunal administratif de Montreuil en 2017,
- grâce à l'action menée en 2019 par l'ensemble des représentants syndicaux du CHSCT de Côte d'Or auprès de l'inspection du travail,
- grâce aux différentes audiences demandées par les organisations syndicales auprès des parlementaires et des élus locaux entre 2018 et 2022.

L'abondement en effectifs et en moyens pour cette brigade n'est que le fruit de notre action syndicale!

Quant au discours rassurant de la Direction, qui consisterait à dire qu'il ne faut pas s'inquiéter de possibles restructurations à venir, nous ne l'acceptons plus.-

Nous savons que malheureusement les orientations politiques et budgétaires de la Direction Générale menacent la pérennité de nombreux services de notre Interrégion et fragilisent définitivement l'Administration des Douanes dans ses missions régaliennes.

Plus que jamais, l'Intersyndicale SNAD CGT, SOLIDAIRES DOUANES, USD FO et UNSA DOUANES revendique le maintien et le renforcement dans notre Interrégion, d'un service public douanier d'utilité économique, sociale et environnementale, au service des citoyens et des opérateurs économiques.

Les représentants de l'Intersyndicale de l'Interrégion de
Bourgogne Franche-Comté Centre Val de Loire